

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67 — ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

Año XIV—Núm. 4018

EPOCA 2ª

Miércoles 28 de Septiembre de 1898

BICICLETA PARA CABALLERO
Se vende semi-nueva, de buen avance y marca acreditada. Darán razón, calle de Caldereros, núm. 2. 21—19

FONDA DEL COMERCIO
EN
BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada.
Coches á todos los trenes 92

RICARDO NIÑO
CIRUJANO-DENTISTA
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal.—Se necesita un aprendiz

En pública y extrajudicial
subasta, se vende en la Notaría de don Sebastián Gorjón, el día 29 de los corrientes, á las once de su mañana, bajo el pliego de condiciones que en la misma se halla, la casa de esta ciudad, calle de Bermejeros, número 30. 11--11

BONITA OCASIÓN
Se vende un coche-charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. También se vende una yegua normanda para tiro. 74

ATENE0 SALMANTINO
Colegio de 1ª y 2ª enseñanza
DE
DON MANUEL DURÁN
AÑO VIGÉSIMO-CUARTO
Plaza de Colón, núm. 1
Salamanca

Escuela de párvulos y elemental. Escuela superior. Estudios completos de segunda enseñanza.
Queda abierta la matrícula para el curso académico de 1898 á 99. 42—39

Clínica especial de enfermedades de los ojos
DON CAYO ALVARADO
Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca
Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espos y Mina, 8. x—

SE VENDE
la casa núm. 13, de la calle de Zamora. Informarán, Plazuela de la Reina, núm. 2, 2º. 11

SE VENDE la casa de la calle de los Mártires, núm. 2, que contiene paneras, jardín, corrales y planta principal. Para tratar del precio y condiciones, fábrica de jabón de San Millán, con Enrique Cabezas. 30—26

SE NECESITA
un oficial ó aprendiz de herrero en el pueblo de San Cristóbal de la Cuesta. Para tratar, con Jacinto Ejido, en el mismo. 12—9

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo núm. 7. Dará razón Luís Flores, Lohohambre, 23 321

EL ADELANTO
es el diario de mayor circulación de la provincia

BUENA IDEA

Apena el ánimo ver á los infelices soldados repatriados, que, después de una larga travesía marítima, hacinados en los buques de la Trasatlántica, mal alimentados y peor vestidos, presa de la fiebre los unos, víctimas de la anemia los más, apenas llegan al puerto, son embarcados en el ferrocarril y enviados á sus pueblos, teniendo muchos que atravesar toda la península para llegar á su destino.

Por la línea transversal pasan cuantos van á Extremadura y Andalucía y no pocos de los que se dirigen á Murcia y Alicante.

Tan largo viaje, hecho de un tirón y sin descanso, sería penosísimo hasta para un hombre sano. Para los repatriados, enfermos en su mayor parte, ligeramente vestidos con traje de rayadillo, ahora que principian los fríos, y que ha de impresionarles más el cambio de clima, es un verdadero peligro, que el gobierno tiene el deber de prevenir.

Cuando estos desgraciados llegan á Béjar, llevan ya dos días de camino desde el puerto de desembarque, y hasta los más fuertes se encuentran en estado lastimoso.

Un descanso de 24 horas, en confortable hospedaje, basta para reanimarlos y ponerlos en excelentes condiciones de seguir su marcha. Así lo ha demostrado la experiencia en algunos que hicieron una sola estancia en aquella ciudad.

Por eso ha surgido en Béjar un pensamiento, de que nos hacemos eco, rogando á la prensa de Madrid que, si lo estima aceptable, le patrocine, induciendo al gobierno á ponerle en práctica.

Es aquel país montañoso, de clima benigno, aires puros, excelentes aguas y sanos alimentos. En la ciudad hay un antiguo palacio, propiedad del Ayuntamiento, parte del cual está destinado á cuartel, y como ahora no hay guarnición, existen vacíos amplísimos salones, donde podrían colocarse doscientas camas.

Establecer allí una hospedería, á cargo de media docena de sanitarios, para que en ella descansaran uno ó dos días los repatriados que marchan á las provincias meridionales, sería obra de humanidad y altamente meritoria.

Por eso apuntamos la idea, interpretando los sentimientos generosos de los bejaranos.

L. C.

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 15 de la Plazuela de San Juan de Barbálos de esta ciudad. Del precio y condiciones, informará el procurador señor Durán. 8—3

CARTA DE MADRID

Septiembre 27.

Alcance de noticias

Esta mañana han estado en Palacio á cumplimentar á S. M., los generales Polavieja y Contreras.

El señor Sagasta nos ha dicho esta mañana, á la salida de Palacio, que mañana se celebraría Consejo de ministros, y que el Gobierno había recibido un telegrama de nuestro embajador en París, en que se le anuncia la llegada del señor Montero Ríos y demás comisionados para la paz.

París 27.—La policía ha disuelto varias manifestaciones delante de las redacciones de *La Libre Parole* y *La Aurora* y del Círculo Militar. Los manifestantes gritaban: ¡Mueran los judíos! ¡Muera Dreyfus! ¡Viva el Ejército!

La mayoría de la prensa se felicita de que el Consejo de ministros haya acordado la revisión del proceso.

La Fronde dice que corren rumores de que será relevado el gobernador militar de París, general Zurlinden, de que se pondrá en libertad al coronel Picquart y que renunciará á la cartera el ministro Mr. Viger, enemigo de la revisión.

Le Journal cree que el Tribunal de Casación dictará sentencia á mediados de Octubre próximo, antes de que se abran las Cámaras.

Se cree que la primera conferencia que celebrará la comisión hispano-americana, será el jueves ó viernes próximo.

Londres 27.—La directora del «Observer» insiste en afirmar que Esterhazy le ha confiado un documento importantísimo.

Manila 27.—Los yanquis parecen decididos á apoderarse de los barcos que los rebeldes han armado en guerra, diciendo que, como la bandera insurrecta no ha sido reconocida por ninguna potencia, dichos barcos debe considerarse como piratas. Los insurrectos continúan llevando á cabo saqueos y atropellos en toda la isla de Luzón. Se asegura que los americanos reconocen ya que los rebeldes son incapaces de poder gobernarse á sí mismos.

Nueva York 27.—La comisión encargada de analizar los abusos de la Administración Militar comenzará mañana sus reuniones. Esta comprobado que son responsables muchos jefes del ministerio de la Guerra y algunos que mandaban las tropas en Santiago. Ha causado profunda impresión un telegrama del general Brooke, fechado ayer en Ponce, que dice así: «Aumenta la enfermería del ejército. En mi división tengo 95 atacados de tifoidea. En la del general Corvin de 2.700 hombres que la componen, 529 están enfermos. El 25 por 100 de las tropas están enfermos». Este despacho se comenta mucho porque se ve que va á repetirse en Puerto Rico lo que ha sucedido en Santiago. El maquinista del crucero «Montgomery» ha dicho que á bordo del crucero «Infanta María Teresa» han encontrado los americanos muchos cartuchos de Maüser sin usar, pero inútiles.

Telegrafían de Roma que continúan llegando al Vaticano noticias alarmantes respecto á los peligros que corren las asociaciones religiosas en Filipinas. En vista de ello, el Papa, por medio de monseñor Ireland, ha reiterado á Mac-Kinley que ejerza sus buenos oficios para que los insurrectos no molesten á los frailes. Mac-Kinley ha contestado que se considera impotente para intervenir en el asunto, en tanto

que la cuestión de Filipinas quede decidida por el tratado de paz.

Cotización de la Bolsa

Interior, 58'05.
Exterior, 66'15
Amortizable, 67'60.
Cubas viejas, 68'75.
Cubas nuevas, 51'50
Empréstito de Aduanas, 88'90.
Empréstito filipino, 74'00.
Bancó, 00'000.
Tabacos, 000'00.
París vista, 57'40.
Londres vista, 39'80

París 27.—El ministro de relaciones exteriores tiene hechos muchos preparativos para recibir á los comisionados de la paz. Ha puesto á disposición de los representantes casi todo el piso bajo del ministerio y un gran salón aparte. En el primer piso sólo se ha reservado el ministro el gran salón de embajadores. Todo ha sido decorado y amueblado con gran lujo.

AGENCIA ALMODOBAR.

COMUNICADO

Sr. Director de EL ADELANTO.

Muy señor mío y de mi distinguida consideración: Ruego a usted me dispense el obsequio de publicar en el periódico que tan acertadamente dirige, los siguientes renglones que, bien apesar mio, escribo para rechazar graves ofensas que me han sido inferidas.

Doy á usted mil gracias y quedo suyo afectísimo amigo y atento seguro servidor que besa su mano, *Luis López Rocamora*.— (Inspector de vigilancia.)

En el último número de *El Amigo del Pueblo*, se inserta un comunicado en el que se me calumnia é injuria, imputándome actos tales, como haber exigido dinero, cafés y tabacos á los comerciantes que concurren á esta feria y á otras personas, y haber maltratado á un niño de pocos años.

Tales afirmaciones son en absoluto falsas y de ellas exigiré la debida reparación ante los Tribunales de justicia; pero mientras tanto, y para que mi silencio no se atribuya á otras causas, debo hacer constar, que el firmante del escrito calumnioso, don Eulogio de la Hoz, tiene un hijo llamado Flaviano, de 12 años de edad, dependiente de la camisería *La Favorita*, al cual, y en virtud de denuncia del dueño del establecimiento, detuve é interrogué el sábado último, confesando, á presencia de dicho dueño, de la esposa de éste y de otro dependiente de la casa, que *había sustraído dinero á su principal en diferentes ocasiones hasta la cantidad de 55 pesetas*.

Este hecho, en el que intervine en cumplimiento de los deberes de mi cargo, y del que he dado cuenta al señor Juez de instrucción, hace ver claramente que el escrito en que se me injuria, obedece al despecho del que no tiene otro desahogo mejor para consolarse de la pena que todo padre debe experimentar al ver que un hijo suyo se declara culpable de acciones que castiga el Código penal.

Las afirmaciones de este padre desgraciado, desmentidas quedan por la carta adjunta que espontáneamente me han dirigido varios *feriantes*; y quien quiera, puede preguntar á éstos y á las demás personas de que habla el comunicado, si yo les he exigido dinero, ni he aceptado obsequios de ninguna clase.

LUIS LÓPEZ, ROCAMORA,
Inspector de vigilancia.

Salamanca 27 de Septiembre de 1898.

UNA CARTA

Sr. D. Luis López Rocamora:

Muy señor nuestro: Habiendo leído el número del Domingo 25, del periódico *El Amigo del Pueblo*, y visto el comunicado suscrito por el señor don Eulogio de la Hoz, en el cual alude á que nosotros dábamos á usted tabaco, café y dinero, y siendo completamente falso, no tenemos inconveniente en declarar que en todo en cuanto á nosotros se refiere, no dice nada de verdad.

Y para que pueda usted hacer uso de estas líneas, lo mismo en los Tribunales de justicia, que allí donde usted lo crea oportuno, le autorizamos para que en nuestro nombre y de nuestros compañeros ausentes, desmienta semejante calumnia; no hemos oído nada respecto de usted que le ofenda.

Lo firmamos en Salamanca á 27 de Septiembre de 1898.—José Lorda.—El Aragonés.—Benito Cubiela.—J. Escamilla.—Policarpo de Santa Paula.—Marcelino Ope-llón.—(Todos feriantes.)

CRÓNICA PARISIENSE

Los guantes y el abanico.—Corazón de mujer.—El Presidente.—París crece.—Modas.

El estúpido asesinato de Ginebra es el objeto de las conversaciones todas en este París impresionable, donde la desdichada emperatriz de Austria era casi un tipo familiar.

Una vez que termina el deseo de vivir, puede asegurarse que se abandona la vida, y esto era tan cierto para la emperatriz Isabel, que Lucheni sólo ha herido en la sombra de una existencia.

El asesino lo ignoraba, lo mismo que muchos incapaces de medir el abismo donde aquel alma zozobraba, donde lejos del sombrío Elsenaur, aquel espíritu agonizaba entre las rosas marchitas y los vacilantes rayos de luz.

La infeliz ha caído, lo mismo que la heroína de Ibsen, como un tallo que se troncha, como la criatura en holocausto al pie del altar, herida por el cuchillo sagrado.

La savia de aquel corazón, la sangre de aquellas venas, invisible é intangible, queda inviolable dentro de la envoltura corporal y apenas si algunas gotas manchan la seda de la camisa y ponen en el corpiño de aquella que tanto amaba las cecezas, como un ramo de alpinas rosas.

Isabel desaparece como una sombra que se desliza entre el laberinto de la vida.

Allá, en Viena, sobre el suntuoso catafalco y entre coronas y condecoraciones, una mano piadosa depositó los guantes blancos y el abanico negro de la emperatriz.

Detalle que entenece; elocuencia y afición nacidas espontáneamente!

Ese abanico no batirá jamás sus alas ligeras; esos guantes, que parecían vivos en las manos femeninas, no aplaudirán ya más aquella música de Glück de los felices tiempos, cuando, en el palco imperial, brillaba la juventud de Rodolfo.

Visión querida de la mujer, de lo que fué la mujer como soberana, gracia y fragilidad que sintetizan de la más delicada manera toda la horrible imbecilidad de tal crimen.

El asunto Dreyfus toma cada vez peor cariz, destroza ministros y opiniones, llena de hojas impresas las calles de París, es la pesadilla de todos y hasta evoca los horrores y las amenazas de una guerra civil.

La revisión del proceso será lo único que pueda calmar esta efervescencia enervante.

Por millonésima vez la señora del capitán ha solicitado esa revisión y esta vez será contestada; esta vez verá cumplidos sus deseos.

Difícil es afirmar que pueda el porvenir dar la razón á la fé indomable, á la energía y á la obra colosal de la mujer que ni un solo instante ha dejado de protestar.

Ante la hermosa actitud de esta dama, no podemos menos de sentir un respeto, de que pueden beneficiar todas las mujeres.

El sentimentalismo es una religión, lo mejor de su alma, la superioridad de su espíritu, lo que nos dice que ellas tienen co-razón.

Poco importa que ella sea protestante, católica ó judía; una mujer que practica tan sagrado deber, borra el catalogamiento de las almas y rompe las barreras de las distintas iglesias.

Ese feminismo es la lección para los hombres, la garantía de una humanidad, cuyo prestigio necesita parecidas heroínas.

* *

Muy en breve París volverá á recobrar su agitación y su vida de sin par elegancia.

Hoy por hoy aún veranean los elegantes, y hasta el simpático Félix Faure, lejos de los esplendores del Elíseo, se da por entero á su pasión favorita, la caza.

Allá, en Rambouillet, en la pequeña parte alegre del parque, déjase ver en hora muy matinal la elegante silueta del Presidente.

A la sombra de los altos álamos y de los frondosos castaños, por la terraza musgosa que bordean los geraneos escarlata, su figura elevada se destaca sin botines ni monoclo, cosa extraña para quien hace de tales atributos como instituciones del protocolo.

Félix Faure es lo que se llama una «buena escopeta» y su caza favorita es la del faisán.

La mayor parte de las piezas muertas por él, las manda el Presidente á los hospitales ó á los obreros, recordando así que de entre ellos salió y que en su camaradería practicó los santos principios de libertad, igualdad y fraternidad.

El obrero curtidor de 1863 ha recorrido gran camino en 1898.

* *

Trátase de destrozar la gran Avenida del Bosque de Bolonia con una línea de tranvías, la plaza de la Opera también está amenazada de igual destrozo y la rue Royale también perderá su aspecto de los tiempos de Luis XIV.

París, monstruo inmenso, se estira, se extiende y crece más y más.

Un día nefasto llegará en que, so pretexto de progreso, la plaza de la Concordia pierda sus blancas estatuas y su obelisco; los Campos Elíseos perderán también su grandiosa perspectiva y todo París cambiará su faz en metamorfosis demasiado precoces.

Esa es la ley fatal de la expansión de las cosas, al lado de la cual parece más mezquina la condición de los seres.

Somos dominados y destrozados por ella y, hagamos lo que hagamos, quedarán siempre sobre nosotros.

Entre ambas leyes, los hombres marchan, se agitan, hacen la moda, viven y desaparecen y París, cada vez más grande, siempre en aumento, poderoso y rico, podrá desafiar los siglos.

* *

Lo que hace á la mujer verdaderamente á la moda, no son los detalles de su toilette, ni la riqueza de sus vestidos, sino la manera de llevarlos.

Para ir á la moda, no basta tener un traje bien hecho y un sombrero *dernier genre*. Es preciso saber llevarlos bien. Para llevarlos bien, es preciso llevar buen corsé y cubrir la cabeza más bien con los cabellos artísticamente peinados que con el sombrero.

Exigid á vuestra corsetera un corsé recto por delante, bajo de pecho, con la espalda estrecha y de caderas bien cubiertas, sin ceñirlas, cuando son anchas y no cubrieras si son estrechas. Por delante un corchete grande para retener la enagua y el pantalón. Se atará con un doble cordón de seda y debe ceñirse después de puesto, no antes, pues así se evita el deformarse.

Cuanto á la enagua, deberá ser amplia, con muchos volantes y que haga ruido. Deben ser más cortas por detrás, lo cual da mucha elegancia al marchar, si se levanta un poco la falda.

Sea cual fuere la clase de cinturón, debe colocarse siempre de modo que forme un ángulo por delante y en una palabra, para ser elegante, debe darse al cuerpo toda la flexibilidad posible.

Ese es el gusto del día.

ANTONIO AMBROA.

París Septiembre del 98.

El terno gris

Al despertarse Gabriel aquella mañana, lo primero que pensó fué que tenía que ha-

cer dos cosas: escribir una carta de amor y empeñar su terno gris.

Tráiale lo primero desazonado y caviloso. Declararse por escrito parece empresa fácil y al aleance de las más limitadas inteligencias, pero, en caso tal, estaba obligado á escribir una carta modelo de corrección y delicadeza; algo breve, discreto, velado... y no una retahíla de vulgaridades y cursilerías indignas de la bellísima é ilustre dama en quien él había puesto los ojos.

Los negrismos de Solita (que así la llamaban sus íntimos), hablándole con sobrada elocuencia el mudo lenguaje del amor; pero él se decía modestamente:

—¿Quién soy yo, mísero estudiante de Derecho, morador de una vil casa de huéspedes, para aspirar á ser amado de tamaña beldad?

Mirábase al espejo y no se parecía mal del todo... Otros más feos andaban por el mundo sin asustar á la gente. ¡Qué demonio! Se decidió (como queda dicho) á escribir la carta.

Para hacerla llegar á su destino, pensaba utilizar á la doncella de Solita, lo menos almirada y peripuesta en su clase que la aristocrática dama; detalle que Gabriel tuvo en cuenta, calculando que le iban á salir muy caros los servicios que tan flamante doncella le prestara.

Por fortuna, el terno que iba á empeñar estaba casi nuevecito, y el préstamo sobre él daría lo suficiente para atender á la imperiosa necesidad de una espléndida propina.

Sintióse inspirado aquella mañana y en un dos por tres redactó la epístola, tal y como en su calete la tenía de tiempo atrás bosquejada.

Cuatro palabritas bien puestas, compendio y resumen de sus aspiraciones.... El párrafo más substancioso decía:

«Para dar este paso... ¡cuánto he luchado conmigo mismo! Pero presumo de leer en los ojos, y los de usted me revelan tesoros de sensibilidad; me dicen que es usted buena y caritativa, que no querrá usted abandonar á un desdichado...»

Estos renglones resultaban un tantico anfibológicos; más él los dejó así, pensando que en esa misma vaguedad estaba el *quid* de la cosa, y que al buen entendedor con media palabra le basta.

Si esta verídica narración hubiera de ser escrita en forma de novela, explicándose todos los incidentes con sus pelos y señales, vendría ahora como de molde que el autor diera aquí fin á un artículo, comenzando otro bajo este largo epígrafe, según la antigua usanza:

De cómo nuestro héroe empeñó el terno gris, guardando cuidadosamente la papeleta en el bolsillo, y puso en manos de la doncella ocho pesetas y la epístola tan largamente meditada.

Pero no es cosa de detenerse en tan nimios detalles, y volvemos á encontrar á Gabriel en su habitación, donde todo el día estuvo encerrado, lleno de impaciencia y asomándose no pocas veces á la ventana, por ver si veía llegar la linda portadora de la contestación, y con ella la más grata de las noticias.

Lo que es, como enamorado, sí que lo estaba el chico.

Á la caída de la tarde... ¡por fin entró la patrona en la habitación, trayendo en una mano la suspirada esquelita, muy coquetona y perfumada, y en la otra un envoltorio.

¿Qué mil diablos de lío era aquél? ¿Por qué se lo traían?

Apresuróse á deshacer los nudos... y se quedó con tanta boca abierta...

¡Era el terno gris! Rasgó con temblorosa mano el sobre de la carta y leyó:

«Caballero: Lamento su estrechez y le envío con gusto su ropa desempeñada, pues para eso, sin duda, me remitió usted dentro de su carta la papeleta de empeño.... No merecía la pena que se tomase usted el trabajo de leer en mis ojos la caridad, ni la sensibilidad, ni la bondad, ni menos el haber seguido mis pasos durante tanto tiempo... para recabar de mi tan pequeño favor.

S.

Gabriel se dejó caer anonadado sobre la cama, y tirándose de los pelos, exclamó á semejanza de los personajes de comedia de enredo:

—¡Todo lo comprendo ahora! ¡Horror! ¡He metido atolondradamente la papeleta de empeño dentro de la amorosa misiva!

RAMIRO BLANCO.

Recortes

Aunque fuera ya del plazo señalado, se ha presentado un nuevo trabajo á uno de los temas del Certamen de proyectos útiles.

Nos referimos al que versa sobre la necesidad de dotar á Salamanca de aguas potables.

El autor es el Tormés, que con la turbia de sus aguas, convertidas en barro, ha demostrado de una manera palmaria aquella necesidad.

Aunque dicho trabajo está fuera de curso, proponemos que el Ayuntamiento le otorgue un premio extraordinario.

Que pudiera ser (el más propio de un río) un yath para recreo de los concejales.

Crónica local y provincial

En el número de *La Ley*, correspondiente al 21 de este mes, leemos lo siguiente:

«Nos escriben de Salamanca que en poco tiempo han quebrado varios industriales por sumas considerables.

Se dice en la ciudad del Tormés si la fundación pía de Crespo-Rascón sufrirá algunos perjuicios; con datos más concretos trataremos del asunto de ese benéfico establecimiento y de otros donde las gerencias son objeto de habilllas tal vez infundadas... Tranquillícese el colega madrileño.

Ni es cierto, que sepamos, que aquí hayan quebrado varios industriales, ni en el caso de que tal cosa sucediera, tendría nada que temer la Caja de Crespo Rascón, por ser sólo tres ó cuat o los que con ella tienen contraídos préstamos, y estar éstos suficientemente asegurados.

Verdad es que una sociedad deudora á la Caja, ha presentado en el Juzgado, no la quiebra, sino la suspensión de pagos; pero, como su deuda con la benéfica institución está garantizada con la hipoteca de fincas, cuyo valor excede al del crédito, tampoco por este lado están justificados los temores de *La Ley*.

Se trata, pues, como sospecha el colega, de habilllas infundadas y nada más.

Esta noche se reanudarán en el Café Suizo los notables conciertos que este verano han venido celebrándose y en los que tomaba parte el cuarteto compuesto de los señores Mezquita, Rodríguez (M. y S.) y Soler, estos dos últimos, alumnos del Conservatorio de Madrid.

En breve llegará á Barcelona un soldado repatriado á quien su familia creía muerto.

Lo cierto es que fué herido muy gravemente y hubo necesidad de amputarle los brazos á consecuencia de sus heridas.

Mucho antes de marchar á Cuba, este soldado se casó, teniendo dos hijos de su matrimonio.

La esposa permaneció mucho tiempo sin tener noticias de su marido, recibiendo después, hace algunos meses, la partida de defunción de aquél.

La madre del soldado, en vista de que la supuesta viuda quedaría abandonada, le aconsejó que se casara con otro de sus hijos, efectuándose el matrimonio, del cual nació otro hijo.

La familia, al saber la llegada del primer esposo, se halla desolada ante tan difícil situación.

Ignórase cómo se resolverá el asunto, que es la comidilla de los vecinos de la barriada de Poblet, donde viven los protagonistas de esta novelesca historia.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Ricardo Pedraza Juarez.
Andrea Vicente Huertas.
Juan Aguado García.
Mercedes García.

Defunciones

Ana Martín y Martín.
Domingo Rodríguez Sánchez.
Isidro Pérez.
Julio Martínez Gordera.

Á 1.953 pesetas con 29 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos el día 26 del actual en los felatos de Salamanca.

Por la Alcaldía se ha dispuesto el servicio médico, para auxiliar á los repatriados que por aquí pasan, en la forma siguiente:

Asistirán á la estación los domingos: el médico señor Téllez y los alumnos internos señores Infante (don Luis y don Vicente).

Los lunes: el médico señor Hernández Sáenz y los alumnos internos señores Serradilla y Octavio.

Los martes: el médico señor Díaz y los alumnos internos señores Casado y Mielgo.
Los miércoles: el médico señor Mondelo y los alumnos internos del Hospital, señores Ibáñez y Bautista.

Los jueves: el médico señor Petit y los practicantes en cirugía menor, hermanos Silva.

Los viernes: el médico señor Pascua, el alumno interno señor Ballesteros y el practicante José María Nieto.

Los sábados: el médico señor Pollo y los alumnos internos señores Escribano y Boyero.

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Suscripta por *Un vecino* hemos recibido una carta en que se nos denuncian varios abusos cometidos por los agentes municipales de puesto en el Campo de San Francisco.

Suplicamos al señor Alcalde accidental se sirva averiguar lo que de cierto haya en los hechos que se nos denuncian.

Por el decanato de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad, se han encargado las Cátedras vacantes de Lengua Hebrea y Literatura griega, á los Profesores auxiliares don José Téllez de Meneses y don Enrique Esperabé Arteaga, respectivamente.

La superioridad ha aprobado el itinerario de la visita de inspección para el actual año económico, correspondiente á esta provincia.

El señor Gobernador civil, con el celo que le distingue en todos sus actos, ha emprendido una enérgica y decisiva campaña contra los pueblos morosos en el pago de las atenciones de primera enseñanza. Esperamos que en breve plazo queden por completo cubiertas las atenciones de primera enseñanza de la provincia.

El temporal de lluvias iniciado en la pasada semana, subsiste aún, habiendo descendido tanto la temperatura, que el frío que se deja sentir, especialmente desde la caída de la tarde, es propio de los meses de invierno.

Dice *El Clarín* de Ciudad-Rodrigo que en aquella localidad se gestiona con gran interés el indulto de José Gago y Gago, condenado á muerte, como autor del horrible crimen perpetrado en Fuente de San Esteban.

A las dos de la madrugada de hoy había en el Campo de San Francisco gentes esperando llenar de agua en aquella fuente, cántaros que esperaban turno desde las dos de la tarde.

¡Qué corona de flores para los administradores de Salamanca del presente y del pasado!

Para hacer una campaña teatral en Béjar, durante la feria que se está celebrando, salió para aquella ciudad hace algunos días, la mayor parte de la compañía que actuaba en el Liceo.

Hoy se incorporarán á ella los demás artistas.

Para celebrar el restablecimiento del señor Méndez, director del ferrocarril Salamanca-Frontera-Portuguesa, los empleados y obreros del mismo, en esta ciudad, han asistido á una fiesta religiosa, y después se han reunido en banquete, en locales diferentes, reinando entre ellos franca alegría y gran cordialidad.

Esto revela las muchas simpatías que tiene el digno jefe entre sus subordinados.

La Asociación benéfico-escolar abre un nuevo concurso para los huérfanos de los jefes y oficiales del ejército y marina, muertos en los combates de Cuba y Filipinas, que por falta de documentos no lo solicitan dentro del plazo reglamentario.

El nuevo plazo terminará el 15 de Octubre, y las instancias á la Regente, precisando la clase de enseñanza pedida, deben dirigirse á la mayordomía mayor de Palacio, como concurso extraordinario, acompañadas de los documentos siguientes: acta civil de nacimiento, legalizada; certificado de buena conducta del huérfano y fe de defunción del padre ó certificado que pueda sustituirla.

En el ministerio de la Guerra, sección 9ª, á su jefe general Orozco ó por el presidente de la Asociación, don Rafael de la Piñera, Argensola, 24, se facilitará la relación de todos los colegios y academias de Madrid y de provincias que tienen plazas de gracia vacantes.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el señor Bullón de la Torre, gobernador de Burgos, que hoy saldrá para Madrid.

Días pasados, al dirigirse á esta capital el coche-correo de Vitigudino, volcó, ocasionando varias contusiones de importancia á uno de los viajeros que en el mismo venían.

El día 30 del actual se verificarán los ejercicios de oposición al premio extraordinario de la facultad de Filosofía y Letras.

Por el correo de ayer se recibieron en esta Administración principal gran número de cartas procedentes de Cuba, completamente abiertas.

Parece que apresado el vapor que las conducía á España por los yanquis, éstos cometieron la *hazaña* de violar la correspondencia particular de nuestros soldados, buscando, acaso en ella, planes estratégicos. ¡Son muy *delicados* los americanos!

Teatro del Liceo

Anoche terminó su campaña de feria la compañía que ha actuado en este coliseo.

Con decir que la función era á beneficio de Julio Ruiz, y por él organizada, dicho está que el público no cesó de reír sus gracias.

Muchos fueron los aplausos que oyó el beneficiado, y todos muy merecidos.

Reciba también nuestra felicitación.

El comité patriótico central de la Isla de Cuba lleva recaudados hasta la fecha para el aumento de nuestra marina de guerra, 415.086,14 pesos, que están depositados en los Bancos Español y de Comercio, y que serán conducidos por el general Blanco á su regreso á la Península.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.

Rua, núm. 33 287

Los mozos del actual reemplazo se incorporarán á filas en los primeros días del próximo mes de Noviembre.

Sólo será llamado el contingente necesario para cubrir las bajas á que dé lugar el licenciamiento de los soldados de los reemplazos de 1892, 1893 y 1894.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos pasados por agua. Paella.
- Ternera con alcachofas. Solomillo con champignon.
- Riñones á lo señorito. Merluza á la vinagreta.
- Calamares en su tinta. Espárragos al natural.
- Chuletas á la papillot. Croquetas de jamón.
- Entrecots con petit pois. Filetes á lo Alfonso.
- Pollo con fritada. Jamón en dulce.

Postres

Variados

CAFE SUIZO

Concierto para hoy Miércoles 28 de Septiembre de 1898 por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º *Tutti in maschera* PEDROTTI.
- 2º *La Viejecita* CABALLERO.
- 3º Copelia DELIBES.
- 4º *Los Cocineros* VALVERDE.
- 5º Valses N.

A las nueve.

El estado general del campo en la provincia de Toro es satisfactorio, y con el aumento de la uva á causa de los chubascos caídos, se puede asegurar que la cosecha vitícola es un 50 por 100 mayor que la del año anterior.

Hasta el día 30 del presente mes se admiten pliegos para la subasta del suministro de envases de cuero con destino al servicio del correo, durante los ejercicios de 1898 á 1899.

Dicha subasta se celebrará en Madrid el día 5 de Octubre próximo y el pliego de condiciones se halla de manifiesto en este Gobierno civil.

Por dimisión voluntaria del que la venía desempeñando, se halla vacante la plaza de médico titular de Céspedes, dotada con 550 pesetas de haber anual, por asistencia á las familias pobres.

Se halla vacante la plaza de Inspector de carnes de Matilla de los Caños, retribuida con 50 pesetas de haber anual.

NOTICIAS VARIAS

Un método altamente original, de abrir una cañería de cloaca, que se había atascado y que estaba en una posición que dificultaba su abertura por medios mecánicos, fué ideado, hace poco, por el capatás irlandés de las obras en donde ocurrió el hecho. La cloaca pasaba de las obras hasta el río, á una distancia de más de 160 pies, (unos 48 metros), y á unos 5 metros debajo de tierra. El irlandés, que se llama Maguire, había estado pensando desde hacía días en cómo abrir la cloaca cerrada y dió al fin con un plan que le pareció bueno. Una noche cogió dos grandes ratas, que llevó al extremo de la cloaca que daba al río, en donde las metió en la cañería, cerrando bien el orificio detrás de ellas. De este modo no les quedaba á las ratas más que un medio de salvarse, que era seguir adelante sin descanso, hasta salir en el otro extremo de la cañería, y esto fué lo que hicieron. Poco después se cogieron otras que fueron también metidas en el tubo, hasta que había una docena de ratas, todas royendo á cual más y mejor, para abrirse el camino á la libertad. Al muy poco tiempo, después de haberse unido el último destacamento de *sapadores* al cuerpo principal, el agua empezó á correr lentamente, y con el auxilio de varillas de hierro, impulsadas por el vapor, se pudo acabar la obra tan bien empujada. A los diez minutos estaba franca la cloaca.

El *Evening Corn Trade List*, acreditada revista inglesa, calcula que la última cosecha de trigo en Europa ha sido de 522 millones de hectólitros.

Las cinco primeras naciones productoras son:

Francia con 123 millones; Rusia con 110; Hungría con 43; Italia con 43, y España con 37.

Admitiendo como bastante aproximados estos datos y los del consumo, que lo supone en 600 millones, tendremos un déficit á cubrir con la importación de 78 millones.

Estos antecedentes y la situación de los cambios, en lo que á nosotros afecta, tienen que ser muy tenidos en cuenta para no suponer una depreciación en el trigo que, á pesar de todos los esfuerzos que se hacen para que sobrevenga, no se puede conseguir.

TELEGRAMAS

Los restos de Colón

Madrid 28.—El general Blanco comunica al Gobierno que mañana se exhumarán los restos de Colón para ser trasladados á España.

También se enviará con ellos el monumento destinado á contenerlos.

Buques á España

Madrid 28.—Ha fondeado en la Martinica, para limpiar fondos y provisionarse de carbón y víveres, la escuadrilla de Puerto Rico. Después continuará su viaje de regreso á la península.

Monumento á un héroe

Madrid 28.—Los senadores y diputados asturianos proyectan erigir en Oviedo una estatua al infatigable marino señor Villamil.

Reformas

Madrid 28.—El señor Capdepón prepara la reforma de las leyes provincial y municipal.

Dícese que las modificaciones en ellas introducidas serán de gran trascendencia.

Conferencia

Madrid 28.—El general Toral presentó ayer al ministro de la guerra, con el que celebró una larga conferencia.

El señor Correa estuvo muy afectuoso con el señor Toral.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 29 DE SEPTIEMBRE

Stos. Fraternal, Obispo. Iglesia conventual de San Esteban.—Continúa la novena en honor de la Santísima Virgen del Rosario. V. O. I. de San Francisco.—Continúa la novena de su titular.

AMA DE CRIA

se necesita. Darán razón en la Plazuela de la Fuente número 9. —8—2

LA CASA DE BANCA

DE

FLORENCIO RODRIGUEZ VECA

se ha trasladado á la Plazuela de los Bandos, número 1, esquina á la de Zamora.

Dicha casa sigue dedicándose á la compra y venta de valores de la Deuda pública, industriales y mercantiles; al descuento de letras, expedición de giros y cartas de crédito sobre pueblos y capitales de la península y del extranjero; al cambio de oro, monedas y billetes del extranjero y al descuento de cupones.

Sigue asimismo teniendo establecidas cuentas de depósito con interés, bajo las siguientes condiciones:

Al 1 por 100 de beneficio al año, en los depósitos reembolsables á la vista.

Al 2 por 100 de beneficio avisando con treinta días de anticipación la retirada de fondos. 30—20

ANUNCIO

Colegio de 1ª y 2ª enseñanza de Béjar

En este antiguo y acreditado centro que tan brillante resultado á obtenido en los últimos exámenes, queda abierta la matrícula ordinaria desde 1º de Septiembre para el curso académico de 1898 á 1899.

Espacioso local, gimnasio higiénico, salón de billar y otras distracciones.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas y externos, abonando los primeros la pensión mensual de 60 pesetas, en la cual van incluidas la de enseñanza, lavado, planchado, cosido de ropa y médico.

Excelente alimentación, cinco comidas diarias; desayuno, almuerzo, comida, merienda y cena; vino y principios, todos los días festivos.

Se admiten alumnos internos de 1ª enseñanza, á precios convencionales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

También hay pensiones de internos á 50 pesetas anuales. 16—a-14

PÚBLICA SUBASTA

El día 22 de Octubre próximo, á las dos de su tarde, se vende en pública subasta la casa número 20 de la calle de Zamora, denominada Fonda del Comercio, cuya subasta será simultánea en este juzgado y en el del Centro, de Madrid, bajo el precio de la tasación de doscientas setenta y un mil quinientas pesetas, pudiéndose hacer postura por las dos terceras partes de la tasación. 13—a-2

Salamanca.—Imp. de Núñez

DINERO

Nueva casa de compra-venta mercantil
Calle de Juan del Rey, nº. 8, pral.

En este nuevo establecimiento de reconocida necesidad en esta capital, se dá dinero por toda clase de ropas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan, dando por ellos casi todo su valor.

NOTA. Intereses módicos y habitaciones reservadas.

Juan del Rey, 8, Salamanca
30-23

PANADERÍA DE LA VIUDA DE ESPINO
53, San Justo, 53, Salamanca

Este acreditado establecimiento, que cuenta treinta años de existencia, se tras-pasa ó se cede en venta en buenas condiciones. Darán razón, calle de San Justo, número 53, Salamanca. a-17

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio



Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio secundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, nº. 27, 2º 121

CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO

15, San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, espuelas y bocados, guarniciones para toda clase de carruajes, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, artículos de viaje y caza, hay male-tas desde 3 pesetas, alpargatas lona superiores para campo. Inmenso surtido en fustas para coches y látigos de todas clases.

Antigua y acreditada casa

15, San Pablo, 15 104-35

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. 361

CENTRO

DE EMIGRACION

A LA

AMERICA DEL SUR (BRASIL)

PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a-69

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 115

MIRATA E HIJO

GRAN FABRICA DE GUANOS

Abonos químicos y minerales

PARA TODOS

LOS TERRENOS Y CULTIVOS

PRECIOS.---DESDE 3'50 A 12 PESETAS
saco de quintal

Condiciones especiales para las Asociaciones Agrícolas ó labradores que se constituyan en responsabilidad mútua.

La mejor recomendación de nuestros abonos es que cada año duplicamos su elaboración.

Catálogos análisis de tierras y consultas, gratis

ALMACEN DE GARBANZOS

Desde el 15 de Agosto quedó abierta la compra por tarifa como de costumbre. 90-23

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaría de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredoses, mesas de comedor y la mar de objetos; buena cama de hierro con colchón de muelle, hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar ésta casa, y os convenceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro) 39

MADRID

GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Ietuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 63

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, fructería. 327

EL TRASLADO

DEL TEMPLETE DE LA PLAZA A LA ALAMEDILLA ES UN HECHO

También lo es que la fábrica de jabones LA TRINIDAD, vende más barato que los mismos yanquis y que no tienen rival las pastillas de olor que regala á sus clientes para suavizar el cutis y tener la piel fina.

SALAMANCA